
Eté 2015 à Taizé, Rassemblement pour une nouvelle solidarité 

Quelques jeunes du diocèse de Saint‐Denis ont participé au Rassemblement international 
pour une nouvelle solidarité à Taizé, en Bourgogne, du 9 au 16 août. La communauté de 
Taizé fêtait cette année un triple anniversaire, les 100 ans de la naissance de frère Roger, 
les 10 ans de sa mort et le 75e anniversaire de la fondation de la communauté. 

Cette  semaine  très  spéciale  marquait  l'aboutissement  d'un  cheminement  de  3  années 
autour du  thème de  la  "nouvelle  solidarité". Chaque  jour, une  vingtaine d'ateliers étaient 
proposés,  tous  plus  intéressants  les  uns  que  les  autres.  Une  centaine  d'intervenants  du 
monde  entier  nous  ont  permis  de  réfléchir  sur  des  thèmes  très  divers.  Nous  avons  pu 
rencontrer  des  personnes  ayant  des  responsabilités  dans  la  société  et  dans  plusieurs 
organismes nationaux et internationaux, des responsables d'Eglise, des jeunes de différents 
pays, des personnes en situation de précarité ou ayant traversé de grandes difficultés...  

Au quotidien, une semaine à Taizé est très dense ! Trois prières quotidiennes, des forums et 
conférences,  des  temps  de  partage  en  petit  groupe  (en  anglais,  of  course  !).    Et  pour 
permettre l'accueil de milliers de jeunes, chacun participe (distribution des repas, nettoyage 
des sanitaires...). 

Depuis le 9 août, le mur de l'église de la Réconciliation est paré de deux panneaux portant, 
dans de nombreuses langues, ces trois mots: "Joie, Simplicité, Miséricorde". A l'occasion de 
cette  année  anniversaire,  Frère  Aloïs,  prieur  de  la  communauté  a  publié  un  texte  pour 
indiquer comment le pèlerinage de confiance allait continuer dans les années à venir. Il écrit: 
"Si  la compassion disparaissait de nos sociétés, que deviendrait  l'humanité ? Frère Roger a 
placé au centre de la vie de la communauté qu'il a fondée trois valeurs d'Evangile accessible 
à tous:  joie, simplicité, miséricorde. Au cours des trois années qui viennent, ces trois mots 
pourraient‐ils accompagner ta marche, t'aider à ouvrir largement les portes de la solidarité, 
dans ton cœur, autour de toi, dans la société ?" 

Le dimanche 16 août nous avons participé à une journée d'action de grâce, en plein air, en 
souvenir  de  Frère  Roger.  12  000  personnes  étaient  rassemblées  à  cette  occasion  ! 
L'ensemble  des  frères  de  la  communauté  étaient  présents.  Ils  en  étaient  très  émus  car 
certains vivent habituellement dans de petites  fraternités de par  le monde. De nombreux 
responsables d'Eglises et des  représentants d'autres  religions participaient également, des 
milliers de jeunes du monde entier... et nous ! 

Voici, ce que nous retenons plus personnellement de cette semaine :   

« Concernant ce que j'ai vécu à Taizé, il y a tellement de choses que je ne sais pas, par quoi 
commencer... Etant donné que c'était ma première fois à Taizé et que  je voulais me  lancer 
toute  seule dans quelque  chose qui me  toucherait profondément,  je pense que  c’est une 
vraie réussite ! J’ai vraiment apprécié  les moments de prière et  les chants (en réalité  je ne 
m’attendais pas à ça, car d’habitude à la messe, le déroulement n’est pas du tout le même). 
Et ce qui m’a vraiment surpris à Taizé, c’est la communication entre les gens, c’est tellement 
surprenant  de  voir  qu’on  peut  partager  une  discussion  très  intéressante  et  devenir  très 
proche  avec  une  personne  qu’on  vient  à  peine  de  rencontrer…  Je  pense  que  ceci  m’a 
d’ailleurs beaucoup marquée  !! Personnellement  je  suis  venue  à  Taizé  avec  tout plein de 



questions,  finalement  je n’ai peut‐être pas eu de  réponses claires mais  j’ai pu  trouver des 
voies qui me permettront de trouver la solution, et aussi constater à quel point certaines de 
mes questions étaient inutiles… Pour moi, Taizé c’est un lieu de prière, de partage, de joie, et 
aussi  un  lieu  où  on  peut  trouver  la  paix. » 
Mary THEVATHAS  

« A  Taizé,  j'aime  être  avec  des  jeunes  du  monde  entier,  prier,  chanter  et  faire  silence 
ensemble dans la grande église. J'aime faire tomber les barrières (de la langue notamment), 
rencontrer  d'autres  jeunes  qui  deviennent  rapidement  et  simplement  des  amis.  Pendant 
cette semaine autour des nouvelles solidarités, on a réfléchi ensemble sur  les thèmes de  la 
joie, de la simplicité et de la miséricorde. C'est pleine d'espoir que j'ai pu rentrer à Montreuil 
! »  
Marjorie ZUBER 

« Venir à Taizé, y vivre quelques jours me fait avancer humainement et dans ma foi. Partager 
les mêmes préoccupations  économiques,  sociales, écologiques,  la même envie de  justice, 
d'attention aux plus pauvres avec des jeunes du monde entier, ça redonne de l'espoir ! Prier, 
chanter  dans  toutes  les  langues, méditer  ensemble,  fortifie.  Partager  un  long  temps  de 
silence  avec  des  milliers  de  jeunes  de  toutes  nations  et  de  confessions  chrétiennes 
différentes, m'impressionne  toujours. Cet été était vraiment  spécial  : plus de monde, plus 
d'intervenants  (et quels  intervenants  !!!),  la solidarité partout  (au quotidien bien sûr, dans 
les thèmes des conférences, les propositions que l'on nous faisait...). Et repartir de Taizé, des 
chants plein le cœur, un carnet plein de notes, un meilleur niveau d'anglais et de nouveaux 
amis  Facebook  ;‐)  Une  proposition  entendue,  retenue,  lors  de  cette  semaine  :  "Faire 
découvrir  à  chacun  ce  qu'il  y  a  de  meilleur  en  lui".  Amen. » 
Christelle GENNERAT 

 
 
Liens : 
Site de la communauté de Taizé: www.taize.fr 
 
En Seine-Saint-Denis : 
taize93@gmail.com, 
www.facebook.com/taize.seinesaintdenis 
 

http://www.taize.fr/fr
http://www.facebook.com/taize.seinesaintdenis

